

LA LETTRE DE L'ÉGALITÉ Filles-Garçons

NOVEMBRE - DÉCEMBRE 2022



EDITO

Chers collègues,

Je tiens à remercier tout d'abord tous les collègues des établissements du 1er et 2nd degrés qui, malgré les sollicitations nombreuses de part et d'autre, répondent toujours à l'appel quand il s'agit de porter l'égalité filles garçons dans les séquences d'enseignement, les projets de prévention, les projets innovants... avec la communauté éducative.

L'actualité de l'Égalité Filles - Garçons est portée dans l'Académie de La Réunion par le dynamisme des actions mises en place :

- Création d'un COFIL académique depuis août 2022 qui a pour objectif la diffusion des projets, une orientation moins genrée et moins stéréotypée. Nos partenaires (l'ONISEP, les services du Rectorat, la DRANE, le DRAIO, CANOPE Réunion, L'Université de la Réunion, la Préfecture de la Réunion, le service infirmier en faveur des élèves, les collègues personnels de direction investis, les corps d'inspection) sont tous mobilisés pour faire de L'Académie de la Réunion une académie de référence au national qui fera bouger les lignes de la société.
- Le grand séminaire du 15 novembre 2022 au Lycée Roland Garros du Tampon que nous remercions pour son accueil. Mme La Rectrice nous fera l'honneur de sa présence. La journée sera ponctuée par une conférence de Severine Ferriere sociologue experte de la question et Professeure des Universités, des tables rondes avec nos partenaires associatifs et des ateliers (présentation d'outils, de ressources, de séquences d'enseignement).
- Création d'une page web académique en partenariat avec les inspecteurs pour proposer à tous les enseignants des ressources à exploiter dans les séquences d'enseignement, en lettres, maths, arts, langues..
- Création au 3^e trimestre d'un observatoire des LGBTI phobies au niveau académique
- Une formation au deuxième trimestre, organisée par CANOPE, sur les LGBTI phobies pour tous les référents Égalité Filles - Garçons en lien avec les référents Education à la Sexualité. En juillet 2022, tous les référents seront donc formés dans tous les établissements pour répondre de façon structurée et sensée à ces questions liées au genre.

De très nombreux établissements se sont positionnés pour la labellisation, le dossier est à rendre à sophie.bourdin@ac-reunion.fr pour le 1er février 2023, labellisation niveau 1, 2 ou 3. Une commission académique évaluera les dossiers et la remise des labels pour les établissements l'ayant obtenu aura lieu au troisième trimestre.

En attendant, la journée du 25 novembre, Journée de lutte contre les violences faites aux femmes, approche à grands pas. Nous recensons toutes les actions organisées dans les établissements. Elles seront valorisées sur le site du rectorat et en lien avec le service de lutte contre les discriminations de la Préfecture de la Réunion.

SOPHIE BOURDIN, référente académique Égalité Filles – Garçons

L'équipe Égalité Filles -Garçons :

Sophie BOURDIN, Principale du Collège Célimène Gaudieux et Référente académique EFG, sophie.bourdin@ac-reunion.fr

Eliane CHRISTIN, IEN 1er degré, eliane.christin@ac-reunion.fr

Idan HLIMI, Chargée de mission, idan-ruth.hlimi@ac-reunion.fr

RESSOURCES

Femmes et Science

Deux liens présentant le travail de deux femmes de science :

Hélène Courtois (née Di Nella), est une astrophysicienne française spécialisée en cosmographie. Docteure en astrophysique, elle est professeure et vice-présidente de l'université Lyon 1 : [Conférence TEDx](#)

Samantha Aguillon, doctorante de l'Université de La Réunion, travaille dans un tout autre domaine, celui des virus et des chauve-souris : [Conférence MT180](#)

ONISEP

Afin d'installer durablement une culture de l'égalité entre filles et garçons à l'école, l'Onisep met à disposition des membres de la communauté éducative des ressources pédagogiques sur la thématique, incluant des dossiers avec pistes et séquences pédagogiques proposées.

[Plus d'informations sur la page dédiée.](#)

25 Novembre - Journée de lutte contre les violences faites aux femmes



Le 25 novembre aura lieu la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes. A cette occasion, le Lycée Pierre Lagourgue reconduira l'action Mains violettes qu'il avait initiée à la suite du Lycée Roland Garros, en partenariat avec l'association du même nom.

Mobilisés autour de leur enseignante Léna HENRY, des élèves en filière ST2S tiendront un stand où ils distribueront des badges représentant une Main violette, symbole des violences faites aux femmes, et sensibiliseront une dizaine de classes (de la Seconde à la Terminale) sur cette problématique. "Nous disposons d'un diaporama élaboré par l'association, incluant un quizz, mais nous avons toutefois tenu à l'adapter en incluant des chiffres liés à La Réunion. Nous étudions également la possibilité de mener ces interventions auprès d'un public de collégiens" précise Léna HENRY.

Un projet soutenu par Mme CALENGE, Proviseur du lycée, et qui pourrait donner lieu à des partenariats avec d'autres établissements à l'avenir.

Référente : Lena.Henry1@ac-reunion.fr

Simone Veil à l'honneur



164 élèves du lycée Bellepierre ont pu participer mardi 4 octobre à la 3ème édition du Festival du Film de Femmes, en visionnant au sein même de l'établissement le documentaire : *SIMONE VEIL, LA LOI D'UNE FEMME* (2007) de Caroline Huppert France.

Ce documentaire mesure l'empreinte laissée par Simone Veil : la loi sur l'avortement qui porte son nom, son combat pour l'Europe, son action pour le devoir de mémoire de la Shoah. Un projet porté par Elodie Sénécal - Fasquel : " Pour organiser ces projections, j'ai pris attache auprès de l'organisateur, M. Dauphin (Ciné Festival Océan Indien) puis j'ai établi avec mes collègues du lycée (toutes disciplines confondues) un planning de visionnage pour les élèves de 2nde, 1ère et Terminale. Après les projections, les élèves mèneront un travail dédié à ce sujet avec leurs professeurs, que ce soit EMC, Histoire, Anglais, Espagnol ou HLP. "

Le Festival du Film de Femmes met à l'honneur des parcours de femmes engagées et montre sans détour, les conditions de vie des femmes dans le monde.

Plus de renseignements : <https://www.festivaldufilmdefemmes.re>

Référente : Elodie-Nadine.Senecal@ac-reunion.fr

Ça se passe dans l'Académie !



Le vendredi 9 décembre, la Journée de la laïcité sera fêtée à l'école maternelle de l'Etang Saint Paul. L'objectif sera de mettre en pratique le "vivre ensemble", et notamment via des activités favorisant la mixité, qu'elles soient artistiques ou sportives. Dès la maternelle, les enfants peuvent en effet avoir tendance à rester entre filles ou entre garçons. Pour Thierry NEYRAT, directeur de cette école et sa collègue Charlotte BRESCIANI qui a initié le projet, la thématique de la mixité doit être abordée dès le plus jeune âge : "toute l'équipe pédagogique est mobilisée, et nous avons également prévu des débats avec les enfants sur ce sujet avec des ressources spécialement dédiées". Une journée riche en activités pour les marmailles !